Núm. 52

# Espantosa catástrofe en los pozos petroleros de Amatlán, México

Viviani habia sobre el desarme.

París.—En el "Petit Journal", Viviani dice que nada podrá oponerse a los propósitos de Ginebra y Washington por la cuestión del desarme. No importa el lugar pero se trata sólo de sentar que si el Gobierno americano quiere resolver su iniciativa constituye el acto más importante de la historia. Viviani asegura que el mundo no perdonaría un fracaso en este propósito que constituye el progreso mundial; y Francia, en particular, debe comprender que la empresa es más que un cúmulo de nuevas ilusiones. Viviani hace declaraciones terminantes acerca de los peligros del armamento constante, pues nadie puede preveer los resultados ante pueblo bélico que acaricia ideas de venganza y añade que las potencias llamadas a Washington deben tomar en cuenta ante todo el desarme de Alemania, porque sin esto nada es posible.

## La terrible hambre en Ru-

Berlin. - «Rotefahne», organo sovietista, insinúa la probable caída del gobierno bolshevista ruso, salvo que logre encontrar los medios para evitar la muerte por el hambre, ocasionada por falta de cosechas. El periódico asegura que 25 millones de personas se hallan en peligro inminente de morir. Un despacho oficial de Moscovia comprueba estas noticias y dice que la situación es seria y que la muerte amenaza a la mayoría de la región del Volga.

## Deportación de japoneses

San Francisco, Cal. - Cincuenta y ocho japoneses recogedores de fruta fueron puestos por trabajadores blancos a bordo

## NORA

Con este nombre será bautizada hoy, en la Iglesia del Carmen, la encantadora primogénita de los esposos don Víctor M. Jiménez y doña Arabela Andreoli de Jiménez.

Apenas cuenta con algunos meseses de edad y ya sus inocentes sonrisas constituyen la alegría del hogar, premiado justamente con el precioso bebé, fruto de un santo y puro amor.

Serán sus padrinos el caballero don Miguel Angel Castro Aguilar y la simpática señorita Alicia Andreoli.

A la bella muñequita que hoy recibirá las purificadoras aguas bautismales y le será impuesto el dulce nombre de Nora de Los ANGELES, le deseamos largos años de vida y le presentamos nuestra afectuosa felicitación, felicitación que bacemos extensiva a sus virtuosos padres.

Próximamente contraerá matrimonio el caballero don Carlos L. Díaz y la simpática y bella señorita María T. Villanea. Formulamos nuestros votos por la ventura del nuevo hogar.

Anúaciese en "LA MANANA"

# El hambre en Rusia - Deportación de japoneses - Otras noticias

de« Lorries» y llevados a 6 millas al N., con la indicación de que abandonaran el país. Después de esa deportación siguió un éxodo general de japoneses. La policía espera arrestar a los líderes de esas deportaciones. El Cónsul General japonés ha protestado. La deportación fué motivada por rebaja que hacían los japoneses en su trabajo.

### La fundación de la Liga Arqueológica Centroamericana

Queda fundada, por las perso-

## (Información Cablegráfica)

nas que suscriben, la «Liga Arqueológica Nacional» para estudiar, descubrir, divulgar, consolidar y defender todo lo que concierne a la arqueología de Centro América.

Los trabajos preparatorios de organización se harán en el período de setiembre y la inauguración solemne tendrá verificativo en los días de la celebración del Centenario de la Independencia.

La fundación se hace sobre la

base del más firme convencimiento de su necesidad, y al calor del más puro entusiasmo patriótico; privando el propósito de luchar por remover o vencercon abstracción de diferencias políticas-cuanto obstáculo impida el obtenimiento de los fines qud se persiguen.

Carlos L. Luna, E. T. Cabarrús, Rafael Monroy, Fernando Cruz, Adrian Recinos, Flavio Guillén.

Guatemala, 10 de julio de 1921.

## Informaciones breves de sucesos diversos

### Tren de excursión

hablamos en nuestra última edición pasó ayer por esta capital con direción a Limón, llevando tanta gente de Heredia que muchos deseosos de tomarlo para agregarse tuvieron que quedarse por no haber asiento para ellos.

### Tranvia especial

Esta noche, como lo habíamos anunciado, habrá un tranvía especial a la salida de los teatros para Gaudalupe, La Sabana y San Pedro. Los vecinos de esos lugares se muestran contentos con la atención de la Compañía, pues así podrán venir todos los domingos a divertirse, ahora que el invierno les impediría asistir a las diversas representaciones.

## Regreso de Mr. Zink

El Sr. Administradord e la Compañía del Tranvía Mr. Teodoro Zink ha regresado de su gira por los Estados Unidos. Le presentamos nuestro saludo.

## Estudiante que honra a su potria

José Antonio Peña Chavarría, quien se encuentra en Bogotá ha obtenido el título de Doctor en Medicina y es hoy Director del Lazareto de Aguas de Dios, segun sabemos por cartas particulares. Tiene apenas veinte años y ganó una cátedra por oposición. La prensa de Colombia se expresa en magnificos términos de él. Lo felicitamos por sus esfuerzos y le designamos como ejemplo de talento y aplicación.

### Duelo en San Rafael de Oreamuno.

El jueves pasado murió en San Rafael de Oreamuno el vecino Eusebio Alvarez, de setenta y cinco años, quien se esforzó siempre por el adelanto de su lugar. Paz a sus restos.

## Parten los señores peruanos

Pronto saldrán para Colón los señores don César Pardo y don Agustín Ramos. Tengan buen viaje los distinguidos amigos.

## El baile de hoy

Hoy a las trece horas tendrá lugar un baile en el Club Centenario, con el objeto de recoger fondos para la construcción de la

Escuela del Paso de la Vaca. El tren de excursión de que Hay entusiasmo por esta fiesta.

### Correspondiendo

La sociedad herediana, correspondiendo a las atenciones de los elementos sociales de Cartago, ofrecerán un baile a los cartagineses en la misma ciudad de Cartago. Hacen praparativos excepcionales a fin de dar realce a la fiesta.

### Próxima boda

El día diez de setiembre contraerán matrimonio en esta capital don Florencio Rivera Altamirano y la simpática señorita Lilia Castaing Ardón. Formulamos nuestros votos por su felicidad.

## La Loteria del Centenario

Es tal el entusiasmo de nuestra gente por improvisar fortuna que ya está agotada la emisión de billetes del Centenario. Es probable que dentro de una semana no haya un solo número y que suba el valor por la reventa.

## El sepelio de hoy

Don Rafael Acuña Brenes ha muerto, y los parientes y familiares cercanos del extinto ruegan a sus amistades se sirvan concurrir al entierro que se verificará hoy a las diez de la mañana, saliendo el cortejo de la Iglesia de la Soledad. Paz a sus restos.

## Atentan contra el telegrafista

En las Minas de Tilarán sufrió un atentado criminal, el telegrafista José Bustos y el agente de Policía Miguel Salazar, quienes dormían cuando les fué colocada una bomba de dinamita en la casa. Se salvaron milagrosamente.

## Queja del servicio de correos de

Se ha presentado una queja de don Rodolfo Peralta diciendo que hay violación de correspondencia en Orotina, pues las cartas que recibe le llegan con muestras inequívocas de haber sido abiertas. Anda dinero de por medio.

Ultimo baratillo: Batitas de algodón para niñas, blusas, faldas y vestidos de algodón para señoras.

Grandes rebajas en frazadas de lana y de algodón.—Busque estas gangas en «Al Siglo Nuevo» A. Herrero & Co

## El proyecto de ley sobre la Clínica Anti-venérea

La Comisión del Congreso encargada de informar respecto de la conveniencia del establecimiento en el país de una Clínica Anti-venérea, ha presentado el respectivo proyecto de

No podría menos la Comisión de Gobernación de acoger-como lo ha hecho-un proyecto cuyas tendencias saludables tienen que influir favorablemente en el combate de los males venéreos cuya propagación adquiere cada día proporciones alarmantes, cuyas consecuencias no solo se hacen sentir en la degeneración de la raza, sino que influyen desfavorablemente en la natalidad general de la población.

En este proyecto de interés nacional participarán también las municipalidades de la república, que como es natural, deben Interesarse por la salud de sus respectivas comunidades. Y a este efecto, desde el próximo año de 1922 destinarán una parte de sus entradas al sostenimiento de la Clínica Anti-Venérea.

Las Juntas de Caridad, por su parte, contribuirán a esta labor poniendo a la disposición de la Clínica el local indispensable en sus hospitales, y nombrarán el médico que debe dirigir este servicio, lo mismo que el boticario, que a nuestro entender será para practicar únicamente los exámenes que estén al alcance del microscopio o del ultra-microscopio, pues sabido es que la reacción de Wassermann, de indiscutible, puede practicarse solo teniendo especiales conocimsentos y un laboratorio provisto de todos los

implementos indispensables a tal fin. En vista de esto las reacciones de Wassermann que no están al alcance de todos, tendrán que practicarse únicamente en el Laboratorio del Hospital de San Juan de Dios.

La intervención directa de la Junta de Caridad de San José, en la compra de los medicamentos indispensables a eta clínica, se explica según la Comisión dictaminadora porque la práctica les demuestra-dicen-

«que en muchas ocasiones estas instituciones que llevan solo fines humanitarios y de moralidad, sirvan a sujetos poco escrupulosos para enriquecerse y defrauder, etc., y recuerda a propósito, que cuando se comenzó a combatir el ankilostoma el Estado gastó muy fuertes sumas de dinero que solo se emplearon en procurar comodidades a los aprovechados».

Esa campaña, si mal no recordamos, se emprendió en tiempo del gobierno de don Ricardo Jiménez, y si talvez por defecto de organización no dió todo el resultado deseado, no creemos, sin embargo, que las sumas empleadas fueran solo para procurar comodidades a los aprovechados. Hay talvez exageración o pasión en ese cargo o talvez ignorancia de nuestra parte en el conocimiento de los hombres que dirigieron aquella campaña, que sí dió indudablemente resultados.

En el artículo 10 y el 19 encontramos una contradicción palpable. En

### Tremenda catástrofe en México

Ciudad México. - Las noticias de Tampico describen el incendio ocurrido en Amatlán, donde se perdieron varios millones de dólares, y probablemente algunas vidas. Se dice que están ardiendo dos pozos de petróleo y que ha sido devastado un lote entero de 62.-Amatlán está a 40 millas al Sur de Tampico. - Dos teorías se han formulado respecto al origen del incendio de Amatlán: primera, la proximidad de una caldera caliente encendió el petróleo. - Segunda, un relámpago prendió fuego a dos pozos a un mismo tiempo. - Las noticias son contradictorias respecto a la extensión del incendio; algunos dicen que son 35 hectáreas, y otras noticias aseguran que el incendio se confinó a tres o cuatro pozos, donde millares de trabajadores hicieron todo esfuerzo posible por impedir la propagación del fuego. Hasta que las llamas se apaguen, el cálculo sobre pérdidas no será más que una adivinanza.

Los yacimientos petrolíferos de Amatlán se han incendiado.— Las torres perforadoras cayeron como hojas secas.-Las noticias recibidas registran eso como «la catástrofe más grande que registra la historia de los yacimientos de petróleo». - El origen se ignora.-Las pérdidas financieras son inestimables, pero las noticias aseguran que las columnas de fuego suben a cientos de pies de altura, y que han sido infructuosos los esfuerzos por sofocar el incendio en todo el campo. -También se cree que ha habido pérdidas de vidas por la rapidez con que el fuego pasó a otros pozos haciéndolos explotar. - Amatlán es una de las zonas petroliferas más ricas del Estado de Veracruz.

## La Ley Habaas Corpus

Ayer tarde fueron aprobadas por unanimidad de votos las reformas a la Ley de Habeas Corpus.

Con muy buen juicio han discutido y aprobado esta ley los señores representantes, pues las sustanciales reformas que se han hecho vienen a llenar muchas lagunas de que adolecía.

## Un bonito vals

El joven Alfredo Castro, aficionado al Divino Arte de la Música ha compuesto un vals estilo lento, para piano.

Según opiniones de reputados músicos, la obrita del joven Castro es digna de los mejores elo-

Nuestras felicitaciones.

el 10 se dice que los enfermos que se tratarán deben ser a juicio de dos personas de reconocida honorabilidad, reconocidos como carecientes de recursos suficientes para hacer el gasto necesario a su curación; y en el 19 se les multa con la pena de cincuenta colones o cincuenta días de arresto, si no se presentansen en la Clínica respectiva para ser debidamente tratados.

Este úkase bien podría ser firmado por el emperador de la Rusia antigua. Por lo demás, el proyecto, si se lleva a cabo, no dejará de llenar una imperiosa necesidad y poco a poco, la experiencia irá enseñándoles algunas reformas que irán siendo necesarias a su ejecución,

DIOSCORIDES.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

## Woodrow Wilson

(POR ROBERT LANSING)

En el Consejo de los Cuatro

Después de la subdivisión del consejo de los diez en consejo de los Jefes de Estado-los cuatro grandes-y en Consejo de Ministros de Relaciones, en la última semana del mes de marzo de 1919, y aproximadamente cinco semanas antes de que quedase completado el tratado de paz con Alemania, tuve oportunidades de presenciar el trabajo del Presidente en la conferencia. Que trabajaba con gran actividad y dedicaba escaso tiempo al descanso y a las distracciones, es cosa que todos saben. Revelaba en el rostro los efectos de esos esfuerzos incesantes. Parecía fatigado y exhausto. Sinembargo persistió con su característica determinación.

Las conferencias de los cuatro grandes se celebraban usualmente en la recidencia suntuosa de la Place des Estats Unis que había sido suministrada por el Gobierno francés para el uso del Presidente. Los cuatro se reunian generalmente en la biblioteca del piso bajo, pero si había varias personas presentes para suministrarles pareceres acerca de algún asunto técnico, se reunían en la grau sala del segundo piso. Al principio los cuatro estadistas se reunian solos. El señor Orlando no entendía inglés, y el Presidente Wilson y Mr. Lloyd George sólo tenían un conocimiento imperfecto del francés. M. Clemenceau era por lo tanto el único que estuviese completamente familiarizado con ambos idiomas, y tenía que hacer las veces de intérprete. Se consideró que esta situación no era satisfactoria; por lo tanto se admitió al profesor Mantoux, y luego, por alguna otra razón, a sir Maurice Hankey. Secretario de la Misión militar británica y también al conde Aldrodandi, de la Misión italiana, quienes fueron autorizados para estar presentes. Sir Maurice preparaba las decisiones y las minutas de las sesiones. Así el Presidente, sin ninguno de sus Secretarios presentes, tenía que defender las notas de Hankey, si se suscitaba alguna cuestión acerca de las actuaciones.

Manifiestamente éste no era un método seguro de procedimiento en una naza de oposición al pacto.

negociación que abarcaba los intereses nacionales de diferentes países que trataba de muchas cuestiones complejas. No creo que los intereses norteamericanos hayan sufrido materialmete -en realida, conociendo el carácter de sir Maurice, estoy seguro que no-pero ciertamente el Presidente se axpuso a un riesgo innecesario al no tener presente un Secretario norteamericano para llevar la crónica de las actuaciones. Esto se debe o bien a que no se apreció la importancia de poseer sus propias anotaciones o bien que su tendencia inherente a trabajar solo y sin ayuda le indujo a que adoptase esta línea de conducta, aunque posiblemente ambos motivos influyeron sobre él.

### Elevados móviles de Mr. Wilson

El Presidente Wilson inició las negociaciones con un elevado sentimiento de honor, propósitos altruistas, y una suprema confianza en que sus ideales quedarían transcriptos en el tratado de paz. Sus sentimientos del honor y del altruismo los mantuvo. hasta el fin, a pesar de las decepciones y el desaliento resultante del espíritu de egoismo nacional que tanto dominaba en la Conferencia de París. Contra este espíritu prevalente el presidente luchó con virilidad. Hasta cierto grado lo hizo con buen éxito, pero no pocas veces fracasó mediante las combinaciones secretas que se formaban contra él. Al principio su preocupación de planear y conseguir asentimientos para los artículos relativos a la Liga de las Naciones, hicieron aparentemente que sólo prestase consideración saperficial a las demás materias. Todo, en su opinión, por cuanto podía juzgarse, dependía de que se completáse el convenio y que se diése a la Liga una parte activa y por lo tanto necesaria en el cumplimiento de los arreglos del Tratado. Los acuerdos relativos a estos arreglos eran aparentemente de importancia secundaria con respecto a la creación de una organización que asegurase su cumplimiento y el consentimiento del Presidente parece haber sido coseguido en ciertos casos mediante la ame-

## ERNESTO MARTIN

Abogado y Notario

2ª Avenida Oeste No. 230. San José

## Un discurso valioso

El señor Presidente de la «U. L. V». ha tenido la galantería de poner en nuestras manos el importante discurso histórico leído por el señor General don Raf. M. Carbaño en la velada literaria realizada en San Juan de Puerto Rico en celebración del Centenario de la batalla de Carabobo. Hemos leído con verdadero interés el notable trabajo del Gral. Carabaño uno de los caballeros que forman en aquella isla la colonia de emigrados venezolanos que luchau por llevar a Venezuela un régimen de paz y de justicia, y que ha sacrificado hasta su fortuna personal en beneficio de la hermosa causa de la Revolución venezolana.

El Gral. Carabaño se encontraba en Londres con el doctor Ortega Martínez cuando fué decomisado el valioso parque y dos buques comprados para el servicio de transportes de esos efectos bélicos y fué de los desterrados manu militari por el Gobierno inglés con ocasión del decomiso.

Damos las gracias por el valioso presente que nos ha remitido el Gral. Carabaño y al felicitarlo por su notable trabajo nos complacemos una vez más en desear la pronta llegada del día en que haya de surgir para nuestra hermana Venezuela, un sol radiante de libertad y de gloria.

### Tribuna Pública

## Carta abierta al Diputado Aragón

Señor Diputado al Congreso Constitucional, don Carlos Aragón.

Presente.

Mi distinguido amigo:

Como fué Ud. el único que pidió la revisión en tercer debate del contratito de don Julio Sancho y que debido a los beneficios incalculables que la concesioncita le reporta al país, ninguno de sus apreciabilísimos compañeros lo acuerpó, le ruego que al discutirlo en detalle se interese porque se agregue a la cláusula b) que dice «entregar au Gobierno diez vacas o toros» burros, con el fin de mejorar por selección la clase de bestias, que ha de degenerar mucho por causa del tiempo.

Si Ud. consigue eso, el país se lo agradecerá, pues no se perderían del todo los cincuenta y dos mil ochocientos colones por intereses no percibidos.

Lo saluda su afectísimo amigo,

Luis Demetrio Tinoco.

PLUMAS DE FUENTE, linográficas japonésas, de muy buena clase y a bajo precio. Se venden en esta oficina, son de inmejorable calidad.

## LA PANACEA MILAGROSA

Específicos de productos vegetales

(Secreto de un indio de Guatemala comprado en \$ 500 oro americano)

Tenemos la preparación que cura radicalmente El ASMA y las AFECCIONES de los RINONES

El grande y único secreto para la cura positiva en diez días de

## LAGONORREA

Para informes: La Administración de estos diarios

## "LA MANANA"

DIARIO DE INTERESES GENERALES
TELEFONO 573 -- APARTADO 277
Director: RAFAEL CARDONA

PRECIO DE SUSCRICION

La Mañara y La Tarde.. 6 3.00 al mes

Una sola suscrición ..... 2.00 >

\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*

Número suelto.....

Número atrasado ..... 0.25,

## Contradicciones

Traducido de la obra de filosofía mundana y picaresca de Charles Regismanset, uno de los autores más en boga entre el 
público parisiense, especialmente para La MaÑaNa.

Mucha filosofía decora un espíritu; poca filosofía lo abisma.

La multitud cree siempre de buen grado en la indignidad de los «dirigentes» y «hombres del día». Se regocija, pensando sin duda: «Qué alegría! Son los dueños, y su alma es vil... como la mía!»

X me ha declarado: Yo habría sido un excelente polemista. Yo hubiera encontrado la palabra que muerde, el rasgo acerado que exhibe... pero... me repugna el duelo!

Estamos en enero y piensas ya en julio! No te apresures tanto, que tienes tiempo de morir, y día llegará en que estando en julio desearas estar en enero!

Cuando vemos a un individuo apoderarse de nuestra opinión y hacerla suya defendiéndola, sentimos inmediatamente el deseo de cambiar de opinión.

Ser espiritual es un don. Tener ingenio (sprit) es un oficio que practican numerosos imbéciles.

La señora X, madre de tres niños de nueve, diez y once años, me dijo una tarde: «Joaquín será diputado, Enrique tenor y Luisa se casará con un Embajador...»

Durante el año de gracia de 1908, cierto sabio holandés fué al Congo para intentar el cruzamiento de negros y de chimpancés. Cuidado inútil! Hay pletora de monos en nuestra humanidad!

La única cosa interesante en los periódicos son los «Hechos diversos». Es allí donde se refugía toda la vida.

Las gentes que solicitan una condecoración afirman siempre que no buscan el interés personal, y agregan, generalmente: «Es que gustaría tanto a mi madre! Gozaría tanto mi abuela!

El «parvenu» (el que ha llegado a gente, como decimos nosotros), prodiga su dinero... y con economía.

Por qué esta sensiblería que consiste en compadecer a un hombre que se odia porque su mujer se vuelve loca porque su hija se muere, y por qué encontrar de pronto talento a un escritor mediocre, solo porque está atacado de tísis? El infortunio físico o moral opera una trasmutación de valeres? No obstante, un cretino desgraciado es siempre un cretino!

En el album de una inglesa, alguien escribió: «Bach, Beethovenn, Brahms! Los demás son cretinos!» La inglesa presentó el album a Mozkowsky, quien trazó estas palabras: «Mendelsohn, Meyerbeer, Mozkowsky... todos los demás, cristianos!»

La amistad no es sino (muy a menudo) un pesado fardo. Bendigamos, pues, al amigo que nos tracciona. Qué de penas y sacrificios evitados en el porvenir!

Traductor: J. DE ARGOS.

## Arrecia el invierno

Después de varios días de simpático veranillo, el invierno se ha soltado con fuerza. Hoy hemos tenido una tempestad recia. Bien por el aseo de la ciudad ya que el dinero invertido en regaderas hizo muy poco.

No crea tampoco que hace usted un beneficio a una empresa periodística dándole su anuncio. El beneficio es para usted y sólo para usted. Qué puede ser para una empresa lo que usted pague por su anucio? En cambio para usted sí es negocio, puesto que su nuncio será leído por tantos lectores. como tenga el diario en que se anuncie.

## Se ofrece un principe para toda clase de trabajos

Hay personas para quienes es mucho más fácil almorzar con Víctor Manuel o Alfonso XIII, que conseguir un humilde empleo de cinco pesos diarios. Tal es el caso de Ludovico Pignaletti, príncipe de Aragón, emparentado con nobles y reyes europeos.

Ludovico, como la mayor parte de los príncipes, duques o condes que se radican en los Estados Unidos, se casó con una millonaria, con Ruth Waters, hija de Mr. Jason Waters, el «rey de los hoteles». Porque este señor es propietario de una larga serie de hoteles, diseminados en las principales ciudades yanquis.

El señor Waters, además de ser un excelente hotelero, es también un envidiable suegro. Dotó a su hija con una regular fortuna, le regaló un espléndido palacio en Lakewood, lugar aristocrático de Nueva Jersey, y la casó con el noble italiano.

Pero, es justo recordar aquí que Ludovico, al contrario de otros europeos cazadores de dotes, es un hombre amigo del trabajo. Es fuerte, joven, inteligente y bien dispuesto.

Para no ser demasiado oneroso a su mujer y a su suegro-es lo mismose propuso trabajar, pero tropezó con indecibles dificultades; nadie querfa emplear a un principe, porque este personaje, sabiendo de muchas cosas, no sabía hacer nada. Pero como una fuerte voluntad todo lo puede, Ludovico se empleó como vendedor de aumóviles. Vendió algunos coches entre sus relaciones; pero como éstas eran limitadas, pronto se vió obligado a abandonar esa obligación por.., falta de clientes. El bueno de Ludovico era inçapaz de ofrecer un automóvil a un extraño; siendo los extraños quienes, por lo regular, compran lo que nosotros vendemos.

Comenzó, entonces, un verdadero vía crucis por tiendas, negocios y talleres en busca de ocupación.

El príncipe leía todos los diarios, se tragaba diariamente las columnas de «se necesita», pero cuando se presentaba, lo veían tan pulcramente vestitido, se enteraban de su nombre y de su posición social, que luego le acompañaban solo hasta la puerta, con amables saludos y reverencias.

Desesperado Ludovico, resolvió pedirle a su suegro una ocupación lcualquiera! en alguno de sus numerosos hoteles. El señor Waters pensó un largo rato en el asunto. Ludovico no podía ser gerente de hotel, ni siquiera escribiente; para eso se requería una Herrero & Co

larga experiencia y Ludovico no la tenía. Tampoco podía ser portero, a pesar de su elegante figura y de los varios idiomas que hablaba.

Sin embargo había un puesto, el más bajo de toda la escala, que podía ocupar su yerno. Lo mandó llamar y le ofreció un empleo en el guarda ropa. Atendería los sombreros y abrigos de los pasajeros y, al mismo tiempo, ayudaría a los peones del hotel a mover muebles de una pieza a otra, a colocar alfombras, colgar cuadros y cortinas.

El príncipe aceptó. Como era joven y fuerte, y se proponía hacer mérito ante los ojos de su suegro, trabajó con mayor ahinco que nadie. Ludovico fué granjeándose las más cordiales antipatías de sus compañeros de trabajo. Trabajaba el doble, en menos tiempo que aquellos.

Los peones del hotel no tardaron en enterarse de que ese hombre, tan excesivamente dedicado al trabajo, era un príncipe; y allí comenzó la guerra, una guerra de puyas, de bromas, de chistes, a cargo del pobre noble que a toda fuerza quería trabajar.

Los carreros se aliaron a los peones y ambos grupos hicieron blanco de sus groserías a Ludovico. Este no pudo resistir por largo tiempo esa animosidad de sus compañeros de trabajo; era demasiado. Ahora hasta se metían con el apellido y los antepasados de su ilustre familia. Un día se presentó en el escritorio del hotel y pidió que le liquidasen su sueldo. Le dieron treinta dólares, iHabía trabajado seis días!

Actualmente se encuentra en casa de su mujer, en Lakewood. Su suegro ha declarado que Ludovico hará carrera; sólo que tiene que democratizarse un poco más: aprender a tolerar las bromas y saber darlas a su vez.

«En cuanto se mejore de un ataque de influenza que ahora lo tiene en cama, le daré otra ocupación, seguro de que tendrá éxito»,—ha dicho el señor Waters.

¿Qué ocupación será esa? ¡Vaya uno a saberlo! Papá Waters, cuando joven era muy pobre; se hizo solo. ¡Quién sabe qué le tiene reservado a su hijo político?

Pieles de última novedadestán para llegar y las venderemos a precios reducidícimos.

Vea los artículos de ocasión en nuestras vitrinas «Al Siglo Nuevo» A. Herrero & Cº



ACABAN DE RECIBIR

Tomás Fernández y Hermano



Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

## Bases de la Federación de Estudiantes de México

(Congreso Internacional)

I.-Las sesiones del Congreso deben inaugurarse el día 17 de Setiembre y clausurarse el primero de Octubre.

II.-El Congreso estudiará los siguientes temas: a) Función Social del Estudiante. b) Método mejor para ejercer esa función. c) Objeto y valor de las Asociaciones de Estudiantes. d) (Convendría la organización de una Federación Internacional de Estudiantes? e) Bases sobre las que debieran descansar las relaciones Internacionales, en opinión de los Estudiantes. f) Ejecución de las resoluciones del Congreso.

III. - Participarán de los trabajos del Congreso: a) Los Delegados. b) Los Miembros Adherentes.

IV.—Los Delegados serán: a) Uno por cada una de las Universidades

siguientes: Agram, Amsterdan, Atenas, Austin, Barcelona, Berlin, Belgrado, Berna, Bolonia, Bordeaux, Budapest, Bucarest, Bruselas, Calcuta, California, Columbia, Cornell, Copenhague, Chicago, Central de Madrid, Coimbra, Cambridge, Constantinopla, Cairo, Delhi, Dublin, Edimburgo, Gante, Harvad, Heildelberg, Illinois, Instituto Tecnológico de Massachutts, John Hopkings, Leipzig, Lieja, Lovaina, Leyden, Lyon, Londres, Manila, Munchen, Melbourne, Moscow, Milán, Minnesota, Nuevo México, Nápoles, Oviedo, Oxford. Pennsylvania, Princeton, París, Petrogrado, Porto, Praga, Pekín, Riga, Roma, Stanford, Trasbourg, Stokolmo Sidney, Salamanca, Sevilla, Soffa, San Marcos, Tours, Tucson, Toronto,

Weimar, Yale, Yokohama. b.) Hasta dos por cada una de las naciones que siguen:

Tokio, Utrecht, Varsovia, Viena,

Bolivia, Costa Rica, Cuba, Ecuador, Guatemala, Honduras, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Salvador, Uruguay, Venezuela.

c) Hasta cinco por cada una de las Federaciones que a continuación se enumeran:

Federación de Estudiantes Argentinos, Federación de Estudiantes Brasileños. Federación de Estudiantes Chilenos, Federación de Estudiantes Colombianos. Federación de Estudiantes Mexicanos, Federación de Estudiantes Peruanos.

V.-Los miembros adherentes serán todas aquellas personas, estudiantes o exestudiantes, con no más de tres años de haber abandonado las aulas, que deseen participar en las labores del Congreso, inscribiéndose al efecto, a lo más, hasta el día 5 de setiembre,

en las oficinas de la Federación de Estudiantes de México, Donceles número 132, cable «FEDEREST», México, D. F., bien sea personalmente o bien mediante aviso postal o telegráfico.

VI.-Los trabajos del Congreso se sujetarán a las reglas siguientes: a) El 17 de setiembre, antes de la

inauguración solemne de los trabajos del Congreso, se nombrará un Comité Directivo de Debates.

b) Ese Comité Directivo se compondrá de un Presidente, dos Vicepresidentes y un Secretario General quien designará las personas que deban auxiliarlo.

 c) Los debates serán públicos y versarán precisamente sobre un proyecto de resolución relativo a alguno de los temas enumerados en la Base II, que sea propuesta al efecto por cualquiera de los miembros del Congreso, sin que en ningún caso puedan discutirse simultáneamente dos o más de esos proyectos.

d) En los debates tendrán voz todos los miembros del Congreso, y voto sólo los delegados, de acuerdo con lo que se deja escrito en la Base IV.

e) Podrán incoporarse nuevos temas a la Base II, si por mayoría absoluta de votos lo decide el Congreso, a propuesta de cualquiera de sus miembros; pero no se someterá a debates ningún tema así incorporado, hasta no tomar resoluciones acerca de todos los ya comprendidos en dicha base.

VII.-Los miembros del Congreso asistirán como invitados de honor a las fiestas y ceremonias que deben celebrarse en la Ciudad de Méjico con motivo del Centenario de la Consumación de la Independencia Nacional.

VIII.-Los miembros del Congreso visitarán los edificios y lugares históricos más notables de la capital y del país, de acuerdo con el progrma que oportunamente se les dará a conocer.

IX.-Prominentes hombres de Ciencia y letras mejicanas, en honor de los miembros del Congreso, sustentarán una serie de cinco conferencias sobre temas relativos al país.

X.—Toda persona que se interese por las labores del Congreso y desee tener datos más detallados acerca de las condiciones en que habrá de celebrarse el mismo, puede dirigirse a la Secretaría del Exterior de la Federaración de Estudiantes de Méjico, cuvas oficinas están situadas en la calle de Donceles número 132.

DANIEL COSIO VILLEGAS, Presidente. - RAUL J. POUS ORTIZ, Jefe del Departamento de Propaganda.-RA-FAEL FERNÁNDEZ DEL CASTILLO, Secretario del Exterior.-CARLOS PELLICER CAMARA, Jefe del Departamento Técnico. - FRANCISCO DEL RÍO CANEDO, Jefe del Departamento Social.

Fume siempre los famosos cigarrillos

Water to take to

## London Sports

COSTA RICA COMMISION Co.

San José de Costa Rica

## Rogelio Mora Fernández !

MARIO NOTARIO

OFICINA EN SAN JOSÉ: 50 VARAS AL SUR DEL PALACIO DE JUSTICIA.

## Ya se está editando un nuevo tratado de Teneduría de Libros para aprender sin maestro

Sefior don

Andrés Boza Cano

Muy estimado amigo: La lectura de su «Sendero Mercautil» me ha proporcionado un rato de verdadero placer, al cual correspondo expresándole a continuación el concepto que me merece su meritorio trabajo:

Aparte del esfuerzo que representa, producto de una constancia y de un cariño por la juventud digno de imitarse, admiro en su obra la sencillez con que expone las cuestiones técnicas y la bondad del método empleado para llevar a la mente de los estudiantes los conocimientos de la Teneduría de Libros.

USTED HA VENIDO A RESOL-VER UNA DE LAS DIFICULTA. DES MAS APREMIANTES CON OUE TROPIEZA LA ENSENANZA NACIONAL, la carencia de libros de texto apropiados a nuestro medio ambiente y acondicionados al desarrollo propio de las inteligencias.

Generalmente se atribuye al libro una función exclusivamente instructiva o se coloca como simple substituto de la memoria, sin tomar en cuenta el poder que ha de ejercer en la educación de todas las facultades mentales. «El Sendero Mercantil» se aleja de tal prejuicio, su autor, con una visión más exacta de la obra del educador, trata de formar la inteligencia, es decir, la facultad de comprender y asimilar los hechos. Obliga al discípulo a reconocerlos, a comprobarlos, a hacer crítica de las ideas y a apreciar su relatividad, a distinguir los prejuicios de los conocimientos ciertos y no ser víctima ni de la fuerza de la autoridad del «Magister dixit», ni de la ley del menor esfuerzo, que ambas tienden a imponer nociones falsas y deleznables. Ejercita el razonamiento y despierta en el alumno la iniciativa propia, es decir, FORMA HOMBRES APTOS. que es cuanto debe preocuparnos a todos los que nos interesamos por la cultura popular.

Que ojalá su ejemplo sea imitado y que su esfuerzo se aprecie con el carifio y la admiración que merece.

Muy afectuosamente lo saluda su afectísimo amigo.

EDUARDO FOURNIER Q.

El señor Fournier es un magnifico contabilista, empleado actualmente en el Banco Anglo Costarricense.

## LA TIENDA AZUL

Acaba de recibir un gran surtido de sedas para borbar a mano y a máquina visítela Usted.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Las funciones que hoy darán en el Nacional los notables artistas hermanos « Soler » serán posiblemente las más selectas que han presentado al público josefino; precosamente por eso notamos que reina un entusiasmo poco común para asistir a dichas funciones: la demanda de localidades es realmente extraordina-

Y es que además de lo selecto del programa, es a beneficio del Hospicio de Huérfanos de esta capital. Los huerfanitos asistirán a la matinée para proporcionarles un rato de sana distracción.

Por la noche, en regia función de Gala, tendrá lugar el estreno de la delicada comedia del autor nacional don José Fabio Garnier, titulada PASA EL IDEAL, obra que los hermanos Soler han dado a conocer en Sud América en medio de grandes aclamaciones.

« Pasa el ideal » obtendrá en San José un ruidoso éxito, pues además de lo fino y delicado del argumento de la comedia, del asunto sublime que encierra, los hermanos Soler ofrecen una interpretación magistral de dicha obra.

Como decimos, la demanda es enorme y podemos estar seguros que el que no vaya de prisa no podrá asistir a esas dos funciones del Nacional, que prometen ser colosales.

Señoras y señoritas: Acaban de llegar preciosos vestidos de seda para baile. Abrigos, Capas, Bolsos de fantasía. Encajes de gran novedad. «Al Siglo Nuevo» A. Herrero & Co

## El campeonato de billar se celebrará en noviembre

Chicago.-El campeonato mundial de billar de carambolas al cuadro se celebrará en esta ciudad el próximo mes de noviembre, habiéndose así anunciado oficialmente.

William Hope, actual campeon mundial, defenderá su título combatiendo con tan notables jugadores como Edouard Horemans, Jacob Shaeffer, Welker Cochrane, George B. Sutton y Ora Monrnistar. Se esperan también inscripciones de notables jugadores europeos.

## Las funciones de hoy en el Nacional Marítimas

Limón, 13 de agosto.-Ayer a las 19 horas zarpó con destino a Boston, vía Cristóbal (C. Z.) despachado por la United Fruit Co., el vapor inglés «San Bruno» de 1957 toneladas, capitán Mathers con 50 tripulantes. Pasaieros: William Erm Gustace, Ymandy Eufem, William H. Petterson, Alfred G. Berg, Chas Smith, Corina de Castro, Ernesto Rerro, Lucrecia Gil, José María y Leticia Arce, Magin Benag, William H. Morgan, Julio Montay, Adela Pierantonelli, Silvio Marfochi, Harold Maduro, Juan B. Segura Ajuan, Graciela Matamoros, Donald George, José Alvarez, Philomene Carrington, Ramón Hermosa, Louise Jackson, Buenaventura Ramírez, Edward Gofman y Albert Morre. Carga: 72,276 racimos de bananos, 611 bultos verduras, 223 sacos cacao, 45 jabas piñas, 2 jabas limones, 1 caja naran. jas, 2 sacos café, 1 caja películas, 2 bultos sombreros, 6 cajas de miel, 7 cajas aves de corral y 1 piano. Correo: 12 sacos.-El Capitán de Puerto, G. ACOSTA.

CASA PEQUEÑA, decente se desea tomar en arriendo informes aquí.

## Un nuevo folleto

La Biblioteca del REPERTORIO AME-RICNO, que con UN CAPÍTULO DE SISMONDI se inició brillantemente, acaba de publicar una admirable conferencia del ilustre y fino escritor colombiano Luis López de Mesa, no muy conocido en Costa Rica, a pesar de su alta significación en Colombia. Títulase el folleto ORIENTACIÓN IDEO-LÓGICA. Su nombre lo dice, en ellas se trazan magníficas perspectivas intelectuales y morales para los jóvenes. Búsquenla sus educadores, sus padres, los que se interesan por la patria de mañana, representada en sus discípulos e hijos, respectivamente.

Mándenos 25 CTMS., y a vuelta de correo se la remitiremos.

También le ofrecemos el FLORILE-GIO, del poeta Magallanes Moure, a C 2, y el espléndido estudio de Cornelio Hispano sobre Bolívar, a ¢ 1.00.

Pídanos LA EDAD DE ORO, MARrí, admirables páginas dedicadas a los niños de América. C 2.00 ejemplar

Apartado Nº 533. San José.

ALBERTO CALDERÓN G.

& 6-50 docena medias para niño. 6 6-25 docena medias para hombre. De 10 docenas en adelante & 6-00. Elástico muy barato y géneros de toda clase.

## TIENDA MURILLO

Frente a la Botica Oriental

## DE OCASION

With the test at a test a test

Se vende las mercancias y se cede el local de la tienda situada frente al almacén de don Maximiliano Kepfer. Precios los más bajos de la plaza-Entenderse allí mismo con sus dueño-Alejandro Rosas.

Salvala valanta valant

## Folletín de LA MAÑANA No. 1

ERNESTO MARTIN

## De los Contratos

Libro IV del Código Civil

ADVERTENCIA. - La palabra Código indicará el Código Civil de Costa Rica, y los artículos que se citen serán los de dicho Código, siempre que del contexto de la frase no aparezca otra cosa,

CAPITULO PRIMERO

DE LOS CONTRATOS EN GENERAL

1.-Entiéndese por obligación un lazo jurídico en virtud del cual una persona (deudor) está sujeta para con otra persona (acreedor) a dar, hacer, o no hacer alguna cosa. Se llama contrato al convenio para constituir, modificar

o extinguir obligaciones. 2.-Pothier y Domat, seguidos en esto por algunos autores modernos y por el Código Napoleón y varios de los que lo han tomado como modelo, diferencian los contratos de las convenciones, aplicando a éstas el alcance general que se indica en nuestra definición, y llamando contrato sólo a la especie particular de convención en que se crean obligaciones. La distinción no responde a ninguna necesidad práctica; y el propio código francés que, según hemos dicho, la acoge en uno de sus artículos. la olvida luego y usa indistintamente de una u otra expresión.

## § 19-CLASIFICACIÓN DE LOS CONTRATOS

3.—Según el punto de vista desde el cual se estudien los contratos, puede hacerse de ellos diversas clasificaciones (1). La que presenta mayor interés positivo por ser la que acogen casi todas las legislaciones, es la que los divide en unilaterales y bilaterales o sinalagmáticos; a título oneroso y a título gratuito; conmutativos y aleatorios; consensuales, reales y solemnes, principales y accesorios; nominados e innominados.

(1) Giorgi dice: «Desde el punto de vista puramente teórico, el criterio mejor para la clasificación de los contratos creemos que puede ser el de su objeto. Nace así una división en cinco categorías: 1.—Contratos traslativos o declarativos de propiedad (venta, permuta, división, donación, mutuo). 2.—Contratos traslativos del uso o de la simple posesión (arrendamiento de cosas, comodato). 3.—Contratos que lienen por objeto obligación de hacer (arrendamiento de obras, mandato, depósito). 4.—Contratos comunes, cuyo objeto puede ser de una u otra especie (sociedad, capitulaciones matrimoniales, transacción, compromiso), 5. - Contratos de garantía (fianza, prenda, hipoteca, seguro). - Si se quiere preferir el criterio de las relaciones jurídicas de los contratantes, podrían dividirse los contratos en benéficos y conmulativos. Los primeros serían: a) la donación en sentido estricto, esto es la dación de la propiedad de una cosa, hecho a título gratuito mediante contrato; b) la dación del uso de una cosa: v. gr.: el comodato; c) la dación del uso de una cosa: v. gr.: el comodato; c) la dación de una prestación de servicios: v. gr. el depósito, el mandato no retribuido, el préstamo sin interés.—Los segundos: a) la permuta o cambio de cosas que no sean dinero; b) la compraventa o cambio de cosas por dinero; c) el arrendamiento de cosas; d) el arrendamiento de servicios; e) el préstamo con interés.

## § 29-UNILATERALES Y BILATERALES

4.-Los primeros son los contratos en que sólo una parte se obliga para con la otra, como el préstamo y la donación; los segundos son aquellos en que las partes contraen obligaciones recíprocas: tal la venta, el arrendamiento, la sociedad.

5.-En el Derecho Romano las acciones que nacían de los contratos bilaterales eran actiones bonae fidei, mientras que los contratos unilaterales engendraban la accción de derecho estricto, la condictio. Nuestro Código del 41, copia del francés, exigía como éste que, cuando un contrato bilateral se hiciese constar en documento privado, se extendieran tantas copias como partes lo otorgasen. Desaparecidas ya esas diferencias, puede en la actualidad señalarse la de que en los contratos bilaterales va siempre implícita la condición resolutoria por falta de cumplimiento, en favor de la parte que ha cumplido (Art. 692).

6.-Algunos autores subdividen los contratos sinalagmáticos en perfectos e imperfectos (inæquales), dando este último nombre a los contratos en que inicialmente no hay obligaciones sino a cargo de una de las partes, pero en que puede llegar a haberlas más tarde a cargo de ambas. Tal el depósito: el depositante debe pagar los gastos que hiciese el depositario. La aludida subdivisión no es aceptable, porque para fijar el carácter de un contrato debe tomarse como base la situación existente en el momento de su formación, no eventuales acaecimientos posteriores.

7.—Son entre nosotros contratos sinalagmáticos la compra-venta, el cambio y la cesión, el arrendamiento así de cosas como de obras, la sociedad, el mandato, la transacción y el compromiso; y unilaterales el préstamo, el depósito y las donaciones. La fianza es unilateral en cuanto al fiador y el acreedor, puesto que éste no se obliga a nada respecto de aquél; y bilateral en lo que mira a las relaciones entre el fiador y el deudor principal.

8.—Debe distinguirse el contrato unilateral del acto unilateral. Este es la obra de una sola persona; aquél, aun cuando no imponga obligaciones más que a una parte, no puede ser producido sino por el concurso de dos o más voluntades, indispensable para la formación de los contratos todos.

## § 39—A TÍTULO ONEROSO Y A TÍTULO GRATUITO

9.-Lo primero, cuando cada una de las partes recibe algo en correspondencia de lo que da, como en la compra-venta; lo segundo, cuando se da sin recibir nada en cambio, como en el préstamo,

10. -En nuestro derecho los contratos bilaterales son a título oneroso y los unilaterales a título gratuito, de un modo general; pues, a diferencia del Código Civil francés y otros, que autorizan la estipulación de intereses en el mutuo, sin que por ello cambie la entidad del contrato, nuestro Código estima como arrendamiento el préstamo a precio (Artículo 1166). Debe observarse, sin embargo, que el mandato y el depósito judicial o secuestro de inmuebles, que a él está en cierto modo equiparado (Art. 1363), aunque se presumen onerosos, pueden ser gratuitos en virtud de estipulación especial (Art. 1258); y que el depósito judicial de muebles, aunque no fuere gratuito no cambia su carácter (Art. 1362). La fianza puede ser tanto gratuita como onerosa (Artículo 1324, inciso 59)

(Continuará)

# CRONICAS PARLAMENTARIAS

La sesión de ayer

horas.

### Cantón de lois

Se aprueba en tercer debate el proyecto para auxiliar a Ipis, cantón de Goicoechea, con una suma de dinero para una escuela pública.

### € 25,000 para el Centenario

Se aprueba en tercer debate el proyecto para erogar & 25,000 que se destinarán para los festejos del Centenario.

Vargas Porras.—Hace moción para que se aumente a 6 50,000 la contribución de Costa Rica.

Fué desechada.

Orozco Castro.—Hace moción para que se autorice al Ejecutivo declare feriados los días que crea conveniente con motivo del Centenario.

Fué aprobada.

### Contrato Herley

Se aprobó en tercer debate el proyecto para prorrogar los plazos de este contrato y se le faculte para traspasarlo a otra compañía.

Pérez.—Se opone a la prórroga que se le da al contratista.

Urbina.-Ha sido enemigo de este contrato, y por consiguiente es contrario a la prórroga, pues no habiendo cumplido el señor Herley con sus compromisos, es natural que el Gobierno quede libre para contratar con otra compañía, porque por muy honorable que sea el contratista, no es un empleado público a quien se le debe guardar esa clase de consideraciones.

Opina que se le de a Herley el plazo que quiere la «Pau-American», tres meses, y si durante este tiempo no se cumple el contrato, queda con la facultad de hacer el traspaso.

Se aprobó en esta forma el proyecto.

### Contrato de Jorge Castro

Fué aprobado en tercer debate este proyecto.

### Ley de Mineria

Fué aprobada en tercer debate las reformas a las ordenanzas de Minas.

### Gastos del Centenario

Se aprueba en tercer debate

Programa Musical

Domingo 14 de Agosto de 1921

RECREO

30 «Célebre Minueto». Paderewsky.

59 «Pomone». Vals. Waldteufel.

49 «La Princesa del Dollar». Fantasía.

El Director,

Viajeros

los Estados Unidos, don Oscar Rohr-

moud y su señora esposa doña Odilia

moser y su familia. Lss saludamos.

Mangel de Bremaud.

don José Coronado.

Regresaron al país, procedentes de

-Regresó de París don Paul Bre-

-Regresó de los Estados Unidos

-Próximamente partirá nuestro es-

-Don Teodoro Zink ha llegado al país, procedente de Estados Unidos.

timado amigo don Gonzalo Fernández

M., con sus hijos, para Europa.

CÉSAR A. NIETO.

ción. Luigini.

rescas). Massenet.

Fall.

Se reanudó la sesión a las 14 | el proyecto en que se autoriza al Ejecutivo erogue la cantidad de € 45,000, para los festejos del Centenario en Guatemala.

## Terceros debates

Se aprueba en tercer debate el proyecto en que se autoriza a la Municipalidad del cantón de Barba se traspase unas fincas a las Municipalidades de la Provincia de Heredia.

### El champán en tercer debate

Urbina. - De Francia no viene más que un 50% de champán. En cambio de los Estados Unidos se exportan para esta república accesorios de automóviles en gran cantidad. Si a Francia se le concede exensión de derecho, también se debía hacer lo mismo con Estados Unidos.

Peralta.-Opina porque se rebaje el aforo y se dé un plazo de cinco meses para la vigencia de esta ley.

Leiva (Carlos).-Por conveniencia y diplomacia es partidario de que sè apruebe el dictamen. Se desechó la moción Peralta.

### Ley de Educación Común

Se aprueba en tercer debate y en detalle el proyecto sobre reformas a esta ley.

Se aprueba en tercer debate y en detalle el proyecto en que se faculta a la Municipalidad de Heredia para que venda unas fincas, para emplear su valor en fines escolares.

### Venta de la Mansión

Se aprueba en tercer debate y en detalle el proyecto en que se autoriza al Ejecutivo para que venda «La Mansión», propiedad nacional.

### Empréstito

En tercer debate y en detalle, se aprueba el proyecto para facultar a la Municipalidad del cantón Jiménez, Provincia de Cartago, contrate un empréstito a fin de mejorar sus caminos.

### Acusación de los ex-Magistrados

Presidente. - Se suspende la sesión para reunirse en privado con el fin de resolver la acusación de los ex-magistrados.

## La acusación de ex-Magistrados y Magistrados en el Congreso

En la sesión privada que celebró el MISA DE TROPA Congreso ayer tarde se discutieron la acusación de don Juan Kumpell en 10 «La voz de las campanas». Meditacontra de los ex-Magistrados del régimen de Tinoco y la de don Luis Au-20 \*Angelus». (De las Escenas Pinto-

derson en contra de los Magistrados Joaquín Aguilar y Gerardo Guzmán. Ambas acusaciones son por el delito

de prevaricato. 1º «Cleopatra». Gran Marcha. Manci-El Congreso después de largas discusiones rechazó de plano la introdu-20 «Paragraph III». Obertura. Suppé.

cida por el señor Kumpell. En cuanto a la de don Luis Anderson, se nombró una comisión compuesta por los representantes Montero Barrantes, Elías Leiva y Vargas Porras para que estudien este asunto y

## Vargas Porras rectifica

presenten el dictamen respectivo.

Hablando con este señor representante respecto a la discusión que hubo esta mañana con motivo de que si el 19 de mayo era día feriado por la ley, nos dijo: que aunque por la ley ese día es feriado para efectos de la instalación del Congreso y demás acuerdos que se dicten, ese día es hábil por disposición de la Constitución y la fracción 2ª del artículo 63 de la ley de 9 de agosto de 1872.

SEMILLAS DE HORTALIZA se vende barato un lote de 63 libras de muy

Circulan rumores referente al matrimonio de Jack Dempsey, campeón mundial de boxeo de peso completo, con Miss Sylvia Jocelyn, actriz cinematográfica y se afiade que ambos están de viaje pasando la luna de miel.

El despacho procedente de New Haven, publicado en un diario de la tarde de ayer dice que Miss Joyce que durante su estancia en Hartford se la conocía por el nombre de Mrs. Richard Kellog, paso varios dias en casa de Mrs. Robert J. Allyn. Asegúrase que intentaron casarse antes de que se celebráse el combate del 2 de julio, que no lo hicieron habiendo esperado hasta ahora, y que en estos momentos se hallan viajando por California.

Cabra con cría se desea alquilar una. En la TIENDA AZUL darán informes.

## Apreciable enferma

Ha continuado mejor de salud la distinguida señora esposa del Licenciado don Fabio Baudrit. Por lo cual nos alegramos.

## "HOTEL ATLANTICO"

De Emilio Castillo Chamorro

Frente a las bodegas de la Estación al Atlántico. Todo servicio esmerado. Comidas, cuartos, baños. Acuda usted a él.

## **Pasaportes**

Herbert E. Bowen F., para Centro América: General Alfonso Estrada, para Nicaragua; Juan Abelló, para Europa y Estados Unidos; Carlos Jiménez M., para China; Juan Matamoros y señora, para Colón; Carlos Roldán, para Méjico; Enrique Clare, para Estados Unidos.

## Tarjeta del "Centro Cultura"

El «Centro Cultura» de esta villa, tiene el placer de invitar a usted y familia al baile social que, con motivo de la fiesta cívico-patronal dará el 15 de los corrientes a las 22 horos en los salones del edificio escolar.

Han aceptado el cargo de recibidoras: las señoras Emilia de Warner, Brigida Mc. Klean, Isabel y Cristina de Castro G., Caridad de Chavarría, y las señoritas Amalia Echeverría, María Rojas Bennett,, Ester Elizondo y Trina Argüello.

Este centro espera verse distinguido con su grata presencia.

Villa Colón, 7 de agosto de 1921.

EL COMITÉ



Fume Ud. los ya famosos cigarrillos "MATOAKA"

Los mejores que han llegado al país

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

De venta en las principales cantinas

## SECCION DE AVISOS ECONOMICOS

Tarifa: 20 palabras o menos, e 0-50 por inserción, mínimum 4 inserciones. Exceso: 3 céntimos por palabra e inserción. PAGO ADELANTADO. No se admiten inserciones alternas.

Baratillo de muebles a la mitad del precio, solamente por 15 días. - Tienda de Alajuelita, 100 varas Sur de Cesarco García.

Macho perdido hace dos días: de color retinto, sin marca y no ha sido herrado; edad unos ocho años, gordo y sano. Avisar a estas Oficinas.

Tintoreria INTERNACIONAL. -Lado
Este del Colegio de Señoritas. Se tiden pañolones y ropa de casi-mir, más barato que nadie. V. M. Stan-

barato y de segunda mano se compra. Dirigir ofertas con precio a G. S. B. Azartado 277 o a estas ofi-

Hermosa propiedad EN VENTA.sos, con 22 departamentos y en el lugar más céntrico de la capital. Está situada 50 varas al Sur del Palacio de Justicia; tiene servicio de cloacas y es propia para Hotel, Club u Oficinas. Más informes los dará Luis García.

LIAVOTO encontrado en un carro del Fe-rrocarri del Norte el sábado 2 de los corrientes en la mañana, está en nuestro poder. La persona interesada puede reclamarlo mediante el pago de este aviso y de ¢ 1.50 que cobra el que lo recogió. Entenderse con esta Administración.

Para oficina Se busca una joven requigrafía y Mecanografía. Ofertas al Apartado 2.

(asa de madera, buena construcción. Bano e incdoro. Patio grande, aituada frente al Mauro, vendo en ocho mil colones.-Carlos Polini.

Casa amueblada para matrimonio ex-De preferencia en parte alta de la ciudad. Dirigirse al apartado 83.

Ruedas hidráulicas de hierro para trapiches o dinamos, vendo magnificas. - José Barran-TES VIQUEZ .- Grecia.

Llavero perdido Tamaño mediano, per-Comercio a la Estación d 1 Atlántico. Quien lo devuelva a esta oficina será gratificado.

En La Esmerald 1 de Alejandro Sanseguirá usted buenos y variados refrescos, cervezas superiores, vinos, licores fuertes extranjeros, cawteles, ponches, chocolate, café, té, confituras, tosteles mantequilla, queso, cigarrillos y puros del pals y extranjeros y la suscrición a LA TARDE Y LA MAÑANA.

600.000 BESOS. Este precioso ONE-STEP. del compositor nacional Gonzalo Sánchez Bonilla, arreglado para piano y que tanto ha gustado en esta Capital, se halla de venta en esta

## PILDORAS URETRALES DEL SULTAN

Antiblenorrágicas, Diuréticas, Antisépticas, Resolventes. No pueden ser superadas por otra alguna para el tratamiento de la GONO-RREA e inflamaciones crónicas o agudas de la vejiga o de la uretra y otras formas de enfermedades secundarias que siguen generalmente a la infección blenorrágica.

- DEPOSITO PERMANENTE: -

FARMACIA GRILLO

## Zapateria Española de JOSE GIRALT

Gartago, Costa Rica =

Avisa a sus favorecedores y al público en general, que apesar del incendio de la sucursal y depósito de materiales, seguirá atendiendo lo mismo que siempre en su fábrica, tanto en calzado como en la venta de materiales, en la misma forma y condiciones de siempre.

## "HOTEL METROPOLI"

Víctor Céspedes Duke tiene el gusto de ofrecer al público su Hotel, que ha abierto 50 varas al Sur del Banco de Costa Rica. En él encontrará usted cuartos cómodamente amueblados e higiénicos, así como alimentación económica y sana. Mis precios son de los que no admiten competencia y del trato que hemos de dar a usted, tengo la seguridad que quedará satisfecho. Visite este establecimiento, que de seguro le impresionará bien.

Teléfono Nº 861 - SAN JOSE, C. R. - Apartado Nº 1193 

QUIERE Ud. amueblar su casa? hágalo hoy mismo que con poco dinero lo consigue. Pase al taller

de JENARO JIMENEZ, tras del Teatro Nacional a donde los conseguirá a PAGOS SENANAIS O MENSUAIS.

# Realización! Esta semana en LA VIOLETA

Sáhanas grandes, de © 10-00 a . . . © 5-00 Sargas finas para camisas, de ¢ 2-50 a Casimires, antes © 60-00 el corte, ahora

50 varas al Norte de la Botica Oriental, San José

# HER DE FOTOGRABADO

ede Joaquin Canossa

GRABADOS EN COBRE, BRONCE Y ZING, POR LOS ULTIMOS PRO-CEDIMIENTOS DE LA CASA ALFIERI LACROIX DE MILAN, ITALIA,

125 varas al sur del Teatro Actualidades - SAN Jest

-Para los Estados Unidos partirá buena clase informes aquf. don Luis Loria.